

Umweltausschuss	31.03.2020
-----------------	------------

**öffentlich**

Vorlage Nr.	102/2020-12
-------------	-------------

Stand	12.03.2020
-------	------------

**Betreff Mitteilung betr. Teilnahme am Stadtradeln 2020**

**Sachverhalt**

Auch dieses Jahr wird Bornheim – wie die anderen Kommunen des Rhein-Sieg-Kreises – wieder am „Stadtradeln“ teilnehmen. Die Anmeldung erfolgt zentral über den Rhein-Sieg-Kreis, der dieses Mal die Gebühren komplett übernimmt. Der Aktionszeitraum beträgt drei Wochen zwischen dem 1. Mai und 30. September. Im Rhein-Sieg-Kreis und der Bundesstadt Bonn wird das Stadtradeln 2020 im

**Aktionszeitraum 8. - 28. Mai 2020**

stattfinden. Zudem gibt es **am 23. Mai** einen **zentralen Radaktionstag** auf dem Bonner Münsterplatz.

Kommunalpolitiker, Schulen, Vereine, Familien und sonstige Gruppierungen sowie alle Einwohnerinnen und Einwohner sind erneut herzlich zum Mitmachen eingeladen.

Während der dreiwöchigen Aktionsphase tragen die Radfahrerinnen und Radfahrer die klimafreundlich zurückgelegten Kilometer unter [www.stadtradeln.de](http://www.stadtradeln.de) oder über eine kostenlose App in den sogenannten Online-Radelkalender ein, eine internetbasierte Datenbank zur Erfassung der Radkilometer. Die Ergebnisse der Teams sowie der Kommunen werden auf der Stadtradeln-Internetseite veröffentlicht, so dass Teamvergleiche innerhalb der Kommune und auch bundesweite Vergleiche zwischen den Kommunen möglich sind und für zusätzliche Motivation sorgen. Das Stadtradeln wird vor, im und nach dem Aktionszeitraum durch entsprechende Öffentlichkeitsarbeit begleitet. Zentraler Ansprechpartner für den linksrheinischen Bereich ist der interkommunale Klimamanager Tobias Gethke.

In der Stadt Bornheim wurden 2019 von sechs Teams mit insgesamt 48 Aktiven – darunter erstmalig das fünfköpfige Team „Rat und Ausschüsse der Stadt Bornheim“ - 13.597 km geradelt, vgl. die beigefügte Übersicht (Anlage 1). Bundesweit waren 1.127 Kommunen mit fast 408.000 Teilnehmern dabei, die über 77 Millionen Kilometer erradelt haben. Dies war erneut eine deutliche Steigerung gegenüber dem Vorjahr. Eine Ergebnisübersicht von 2008 bis 2019 (Anlage 2) macht die Erfolgsgeschichte dieser Aktion augenfällig.

Das Stadtradeln, das dieses Jahr zum 13. Mal stattfindet, wurde 2008 vom Klima-Bündnis e.V. in Zusammenarbeit mit der Stadt Nürnberg eingeführt. Die Mitmachaktion soll bei den Einwohnern der Städte, Gemeinden und Landkreise das Interesse am Radverkehr wecken oder intensivieren. Letztlich ist Ziel, im Alltagsverkehr möglichst viele Nutzer vom motorisierten Individualverkehr auf das Fahrrad zu bringen und damit zu Gesundheit und Klimaschutz beizutragen.